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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。2040年、
再エネルギーの太陽光発電を中心
にして原発20基も建てて、日本が
電気を自分たちで創ってやるという
発言をされたり、それは2035年な
んですね。たった10年で、これまで
のことがそんなに変わってしまうこ
とが起きてしまうんだなと。10年っ
て本当に一昔ですから、それを聞いて、私たちは毎日の生活
の中で、もっとそういうことを、すぐ10年なんて来るんだとい
うことで、気にしなきゃいけないなというふうに、改めて思っ
たことでした。

　また、野球では、私は大谷ファンなんですけども、村上
選手とか、プロ野球でも若手の方がどんどん活躍されて、
新しい選手が出てきている。これは、やっぱり若い方が新
しく入る。うちのクラブでもそうですけども、うちのクラブは
割と長い歴史を持っているところですが、若い方と私たち、
私のように体験してもあまり皆さんに教えることがないで
すけども、人間が交流して、新しいことをお互いに、それか
ら古いことを共有し合っていく会の運営もしなければいけ
ないなと考えた次第でした。
　毎回、挨拶を考えるのにドキドキしながら考えていますの
で、こんなことを思ったこの１週間でした。皆さんも交流を重
ねていただきたいと思います。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 来訪ロータリアン及びお客様
米山記念奨学生	 黃　炳南さん
米山カウンセラー	 西川英裕氏（高知中央ＲＣ）

● 幹 事 報 告
・2670地区ガバナーノミニー候補（次々年度）の方の経歴書をホワイトボードに掲示しています。
・松山南・松山北ＲＣから事務局移転、讃岐ＲＣからのメールアドレス変更、ともにホワイトボードに
掲示しています。
・来週、12月3日の例会はガバナー公式訪問例会です。ネクタイ着用をお願いします。

● ゲストスピーチ
高知の留学生活

米山記念奨学生　　黃　炳南さん
（高知県立大学文学部文化学科）

　私の出身地は中国の吉林市で
す。吉林市は中国の東北地区にある
吉林省の中央部に位置し、中国で
唯一、省と同じ名前の都市であり、
面積は2.7万平方キロメートル、人口
は362.37万、松花湖のほとりに位
置しています。四季がはっきりしてい
ますが、夏と冬の温度差は約60度。夏は30度を超える日
がほとんどで、冬はマイナス30度になることもあります。
　高知で生活してきたこの６年間、高知の温かい人情を感
じて、学校活動やそれ以外にもたくさんの活動に参加する
ことにより、豊かな日々を過ごしている中、自分の考え方、
認識、さらに性格まで大きく変わってきました。私にとっ
て、非常に貴重な日々でぜひ、皆さまにお話したいと思い
ます。
　日本への留学のきっかけは、私の母が８年間、名古屋で
留学したことがあって、小さいころからよく日本のことを聞い
たり、また、日本に何度も旅行に来たこともあります。そんな
中で、情に厚い日本人や豊富な日本文化、雰囲気など興味
を持つようになり、日本への留学を決めて、高知大学に在学
していた従兄弟から、龍馬学園に日本語学科があることを
聞いて高知に来ました。
　高知に来たのは６月中旬、梅雨に入り毎日雨ばかりで、あ
まり雨の降らない中国から来た僕は、嫌でうっとうしくて落
ち込んでいました。交通も不便だし、休日には行きたい場
所もなく、よくイオンモールをブラブラしていました。従兄弟
に騙されたのではないかと思って、早く都会の大学に進学
しようと決心し、日本語を勉強しながら大学受験の準備を
始めました。
　龍馬学園在学中は、高知大学の中国人学友会から誘わ

れて日中友好活動に参加、高知県日中友好協会のおじい
ちゃん、おばあちゃんと出会う中で、高知の文化と人情の温
かさを深く知りました。日本文化を勉強するために、着物の
体験会など参加した活動もたくさんありました。ここで、日
中友好協会の元理事の田村さんと出会いました。田村さん
は、2020年末に残念ながら病気で亡くなりましたが、いつ
も中国のことが大好きだと言ってくれて、中国人の学生たち
にも優しく、お世話いただきました。日本人学生と交流でき
る場を提案したり、僕にも電話でいろいろ話をしてくれまし
た。とても感動して、自分も高知で日中友好のために貢献し
たいと思い、中国人留学生学友会に役員として入りました。
　もう一人は北古味潤さんです。北古味さんとは2020年４
月、龍馬学園のグローバルプロジェクト推進室室長として勤
め始めたことがきっかけで知り合いになりました。北古味さ
んはいろいろなことを教えてくれたり、サポートしてくれて友
達のような存在で、僕に大きな影響を与えている人です。将
来は彼みたいな人になりたいと思います。龍馬学園では、
大学に進学しようとする人は僕しかいなかったため、僕は、
授業以外の時間に自習して受験勉強をしていました。北古
味さんは、よく図書館で勉強している私のところに来て、雑
談をしていました。最初は勉強の邪魔をされることが嫌でし
たが、本当は、日本語があまり上手ではなかった私の会話
能力を向上させるためだったことが、後になって分かりまし
た。
　大学に合格した先輩を紹介してくれて、日本の大学のこと
を知ることができましたし、高知ファイティングドッグスのボ
ランティア活動にも参加して、高知大学、高知工科大学、県
立大学の学生さんと知り合いになりました。北古味さんは、
高知県内の少子高齢化、人口減少など厳しい問題があるか
ら、君は高知から出ずに、地域問題の解決に貢献してほし
いと何度も言ってくれました。僕にとっては、魅力的で尊敬
できる人です。
　こうして、様々な経験や僕の心を温かくしてくれた人に出
会ったことで、都会の大学に行きたいと思っていた気持ちか
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ら、高知という町に貢献したい思いに変わって、高知県立大
学を受験して合格しました。
　僕が入学したのは、コロナが深刻な時期で１年生から２
年生の前期まで対面授業ではなく、ほとんどがオンライン
授業だったため、日本語は上達せず自信もなく、授業の課
題も先生の指示どおりに完成しているかどうか分かりません
でした。同級生にも聞ける人もいなくて不安でした。コロナ
が落ち着いて、対面授業が少しずつ再開されてからは多く
の友達もできました。
　大学生活はとても充実しています。私は、田村さんの影響
で、組織には積極的に参加し、中国人留学生学友会で活動
を展開しています。高知県立大学は中国人留学生の数が少
なく、2021年は僕一人だったため、高知大学の留学生と連
携して活動していました。県内三つの大学に在籍する中国
人留学生の数も少なく、イベントなどは共同で行うことがい
いことから、2021年10月に三つの大学と龍馬学園の中国人
留学生を合わせて、高知地区中国人留学生学友会にするこ
とを決定しました。
　一つの学友会になって日中友好交流活動をより促進する
ため、りんご狩り、ギョーザパーティー、日中友好50年記念
イベントなどを開催しました。日中友好50年記念イベントで
は、日本人の友人が友人を誘うなど大勢が参加して意義深
いイベントになったと思います。また、四国日中大学交流運
動会には、他県の中国人留学生や日本人の学生を誘って、
高知県で行い、高知のことを知ってもらうとともに、日本と中
国の学生の友好交流も促進したと思います。今年２月の中
国の旧正月を祝う会には、カウンセラーの西川さんも参加し
てくださいました。皆さんも、もし興味があれば、ぜひ中国
人留学生と交流していただければと思います。

　今まで、支えてくださった方、助けてくださった方々からた
くさんのことを学ぶことができ、私の成長に大きく役立って
いて、私は幸運だと思います。この人情溢れる高知では、解
決すべき少子高齢化、人口減少など深刻な問題に直面して
いますが、私は一生懸命勉強することで、この町に少しでも
力を尽くすことができればと思っています。
　私の現在の研究テーマは「観光を新基盤産業にする効
果」です。地方が衰退しているのは人口が他に流出すること
に大きな関係があり、流出の原因は地方と都会の格差も大
きく、雇用先が少ないためです。それは、基盤産業の衰退が
要因の一つではないかと考えています。衰退により雇用機
会が減少し、若者は都会に出て地方には高齢者しか残らな
くなり、サービス業の利用率が減り、税収も少なくなり、地
方が衰退していると考えます。
　そのため、観光を新基盤産業とすることにより、雇用機会
を生み出し、人口流出を抑えるとともに多くの観光客が来
て、公共サービスの利用率を向上させることができ、経営難
などの解決が期待できないか。少子高齢化が進んでも、高
知のような地方都市を活性化できるのではないかと考えま
す。どのぐらいの効果があるかどうかはまだ研究段階です
が、これからも続けて頑張っていきます。本日はご清聴あり
がとうございました。



昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目3-39 高知放送南館8階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/

創 立
例 会 日
例 会 場
事 務 局

E - m a i l
HPアドレス

■次週のプログラム［ 　月 　 日］　

Kochi Rotary Club

● 累 計 額  ［ 11月 26 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金433,350 円 99,821 円
さんさん

ポリオ 募 金 220,500 円
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新会員スピーチ
　東京海上日動火災保険㈱　高知支店長
　灰谷  充史 会員
　「海外からみた日本
　　　　〜海外駐在の経験を通じて〜」

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知北RC　12月16日　職場例会（三）	 高知東RC　12月18日　忘年夜間例会（阪）
	 高知南RC　12月19日　年内最終夜間例会（阪）	 高知中央RC　12月19日　クリスマス家族夜間例会（城）
	 高知西RC　12月20日　忘年夜間例会（三）	 高知北RC　12月23日　クリスマス家族合同夜間例会（三）
	 高 知 R C　12月24日　忘年夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC　12月24日　クリスマス夜間例会（高）
	 高知東RC　12月25日　休会（阪）	 高知南RC　12月26日　休会（阪）
	 高知中央RC　12月26日　休会（城）	 高知西RC　12月27日　休会（三）
	 高知北RC　12月30日　休会（三）	 高 知 R C　12月31日　休会（三）
	 高知ロイヤルRC　12月31日　休会（高）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （高）… 高知プリンスホテル

久保　　正
（ＪＲ四国）
藤田　徹也

本日20時55分からテレビ高知で放送される「マツコの知らない世界」は、秋の鉄道旅ＳＰ。四国の話題
も紹介されるので、ぜひご覧ください。私もテレビの前で「ニコニコ」します。
先週の「カシオワールドオープン」開催中には、多くの会員の皆さまにご来場いただきましてありがとうご
ざいました。おかげ様で天候にも恵まれ、素晴らしいコンディションの中、熱きプロの戦いが繰り広げら
れました。ご支援いただきました皆さまに感謝申し上げます。ニコニコ。

ニコニコ箱 【敬称略】

総数

11月12日

（-6）86 41 20 19 75％

（-5）86 60 8 13 90％

11月26日

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

12月のお祝い
	 （会員誕生日） 中澤　陽一　　前泊　匡彦　　海老原　史　　宮田　速雄
	 	 寺田　文彦　　傍士　　基　　久場　幸信　　森　恒一郎
	 	 澁谷　伸一　　吉門　文惠　各会員
　	（配偶者誕生日） 津野　ミエ　　山本　杏奈　　水谷　美緒
	 	 吉村久美子　　安藤　由記　　　　　各会員配偶者
	 （結婚記念日） 筒井　善樹　　入交　英太　　竹下　篤範
	 	 新開　祐二　　中澤　清一　　岡内　聡典　各会員


